

LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ

CALIFICACIÓN CREDITICIA

■ Fitch Ratings, TLCAN

Mejora Fitch Ratings la perspectiva crediticia de México y lo ubica como “estable”, no obstante que en la víspera lo catalogaba como “negativo”. Lo anterior refleja menores riesgos para el crecimiento del país y la estabilización esperada de la carga de deuda pública. Fitch opina que México está reduciendo el riesgo de un escenario perjudicial que pudiera debilitar la competitividad de exportaciones de México, y afectar el crecimiento potencial, o poner en peligro los flujos de remesas del exterior. Estados Unidos -señala Fitch- parece empezar a tomar una postura moderada respecto a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y, por otro lado, la economía ha demostrado resistencia a los precios más bajos del petróleo y los riesgos de derivados de las políticas proteccionistas estadounidenses.

Además, el gobierno ha mostrado capacidad para enfrentar estos desafíos, y continúa avanzando en la consolidación fiscal junto con la apreciación reciente del peso. Un peso competitivo, la disminución de incertidumbres externas, la recuperación de los precios del petróleo y la continuación de la implementación de reformas, deberían apoyar el crecimiento en 2018.

Aunque existe incertidumbre respecto al alcance de los ajustes del TLCAN, Fitch opina que es poco probable que un acuerdo eventual perjudique gravemente el acceso competitivo de México al mercado de EU. Los ciclos políticos en ambos países imponen plazos ajustados a los dos gobiernos, lo cual podría complicar que las discusiones y el proceso de aprobación en sus congresos respectivos se realicen de manera oportuna. Ojalá que los legisladores y la clase política lo entiendan y no prolonguen las discusiones. Urge que las modificaciones al TLCAN se aprueben sin rollos políticos.